



Objet : Réunion #1
Groupe de travail des archivistes itinérant.e.s
Projet d'enquête sur les conditions de travail

Section des Archivistes
communaux, intercommunaux
et itinérants

Réunion visioconférence
du 15 novembre 2022

Date de rédaction :
07/12/2022

Rédaction : Julien Belly

Nombre de pages :
2

Présent.e.s : Karine BARDE (CDG 24), Julien BELLY (CDG 24), Marina CAYRON-BRANGER (CDG 04), Carole KERBRAT (CDG 28), Audrey LACALS (CDG 69), Monique LUMÉ (CDC 4B), Anaël ROINARD (CDG 40), Lucie SENECLuze (CDG 73)

L'objectif de cette réunion est de lancer officiellement le projet de réalisation d'une enquête sur les conditions de travail des archivistes itinérant.e.s et isolé.e.s, validé par les membres du groupe de travail au début de ce mandat. Il est ainsi rappelé qu'elle doit permettre de réunir les membres du groupe de travail souhaitant travailler à la réalisation de l'enquête et d'avancer sur sa mise en place.

L'ensemble des personnes présentes sont d'accord sur le principe de s'appuyer sur les documents uniques rédigés par les collectivités territoriales afin de pouvoir recenser et définir les thématiques à aborder dans cette enquête. Anaël ROINARD insiste sur le fait que ce travail pourrait être l'occasion de faire un état des lieux des conditions de travail des itinérant.e.s et faire prendre conscience aux décisionnaires des structures où les conditions de travail sont précaires des améliorations à apporter en constatant les pratiques plus appropriées d'autres services. Un autre objectif de cette enquête pourrait être la mise en avant du rôle de l'AAF en tant qu'association professionnelle dans cette prise de conscience, de son engagement à éveiller les consciences à une nécessaire amélioration des conditions de travail. Karine BARDE insiste sur le fait que certaines disparités ont déjà pu évoluer dans certains services en confrontant les pratiques de services géographiquement voisins (exemple des temps de trajets effectués ou non sur le temps de travail). Un document récapitulatif des bonnes pratiques en la matière pourrait être rédigé et diffusé par le groupe de travail une fois les conclusions de l'enquête publiées.

Les membres du groupe de travail présents à la réunion débattent par la suite de la forme que devra prendre l'enquête. Tou.te.s se mettent d'accord sur la rédaction d'un questionnaire à diffuser auprès des archivistes itinérant.e.s et isolé.e.s par le biais de l'AAF mais aussi de Twitter (avec le #ArchivisteEtSacADos). Anaël ROINARD propose d'anonymiser le questionnaire afin de ne pas mettre les archivistes en porte-à-faux avec leur direction. Tous les membres valident cette proposition, en spécifiant qu'il serait tout de même intéressant de faire figurer au début de l'enquête la mention du type de structure dont dépend l'archiviste répondant au questionnaire (centres de gestion, intercommunalités, indépendants, etc.).

L'idée de faire deux questionnaires différents destinés aux professionnels et aux décisionnaires est avancée afin d'avoir les points de vue de différents protagonistes. La décision est prise de diffuser ces deux enquêtes en parallèle.

Julien BELLY propose que chacune des personnes présentes à la réunion notent ses idées et propositions de questions pour l'enquête sur le Framapad du projet. Une prochaine réunion pourrait avoir lieu en janvier prochain afin de finaliser les thèmes de l'enquête et la mise en forme des questionnaires.